



## Informationen zum digitalen Lerntag am 17.02.2026

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

am **17.02.2026** findet der halbjährlich stattfindende **digitale Lerntag** an unserer Sekundarschule Horn-Bad Meinberg statt (Beschluss der Schulkonferenz). Die Schülerinnen und Schüler werden an diesem Tag über Videokonferenzen in den regulären Unterrichtsfächern zu den normalen Unterrichtszeiten unterrichtet. Der Unterricht beginnt um 7:30 Uhr mit der 1. Stunde und endet um 12:45 Uhr mit der 6. Stunde.

Im Folgenden möchten wir Sie über die an unserer Schule geltenden Regelungen zum digitalen Lerntag/Distanzunterricht informieren.

Der Unterricht im Distanzformat erfolgt auf der Grundlage der geltenden rechtlichen Vorgaben des Landes Nordrhein-Westfalen sowie der Handreichungen zum Distanzunterricht des Ministeriums für Schule und Bildung NRW.

Die Teilnahme am digitalen Lerntag/Distanzunterricht ist für alle Schülerinnen und Schüler verpflichtend. Der Unterricht findet dabei in Form von Videokonferenzen über Microsoft Teams statt.

Bei Unterrichtsgesprächen, gemeinsamen Erarbeitungsphasen oder Präsentationen soll die Kamera eingeschaltet sein, da dies die Kommunikation, Interaktion und den Lernerfolg unterstützt.

Während Stillarbeits- und Übungsphasen kann die Fachlehrerin/der Fachlehrer den Schülerinnen und Schülern gestatten, die Kamera auszuschalten.

Zum Schutz der Privatsphäre können Schülerinnen und Schüler in Microsoft Teams den Hintergrund verpixeln oder einen der vorgegebenen digitalen Hintergründe verwenden.

Uns ist ein verantwortungsvoller, transparenter und datenschutzkonformer Umgang mit digitalen Medien wichtig. Die Kameranutzung erfolgt daher stets zweckgebunden, situationsabhängig und pädagogisch begründet.

Sollten im Einzelfall berechtigte Gründe gegen das Einschalten der Kamera sprechen (technische Einschränkungen oder eine nicht ausreichende Bandbreite), bitten wir um eine kurze Rückmeldung an die unterrichtende Lehrkraft. In diesen Fällen wird eine alternative Form der aktiven Teilnahme am Unterricht ermöglicht.

Für den Jahrgang 5 wird für den digitalen Lerntag ein Materialpaket bereitgestellt, das die Schülerinnen und Schüler selbstständig bearbeiten sollen. Nähere Informationen zur Ausgabe und zum Inhalt des Materialpaketes erhalten die betroffenen Klassen rechtzeitig.

Sollte eine Schülerin oder ein Schüler am digitalen Lerntag krankheitsbedingt fehlen, ist dies – wie im Präsenzunterricht – entsprechend zu entschuldigen. Die Krankmeldung erfolgt durch die Eltern oder Erziehungsberechtigten auf dem üblichen Weg.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Gerdiken  
(komm. Schulleiter)